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“我也用余额宝啊，
我周围的同事都用。”谈起

“余额宝”，在中国银行总行工作的
张先生这样对记者说。
之前，关于互联网金融产品是否是金

融市场“吸血鬼”的问题，在网上引发了激
烈争论。支持的人大多是如张先生一般的普通

民众，他们在这种创新中感受到了实实在在的好

处；批评的人则认为，目前余额宝类产品没有服务
于实体经济，可能推高金融市场的整体成本，以

及风险监管不足等。
“年轻人手头没什么钱，又想做理财。
相比于银行动辄几万元的下限，互联网

金融可以说是零门槛。而且存取方
便，收益率还比银行理财高。所

以，虽然我是银行员工，
我也要挺互联网

产品。”张先生说。
作为传统银行职员，张

先生觉得互联网金融产品的出现
带来了“鲶鱼效应”。

“说实话，互联网产品出现之前，四
大行格局基本稳定。竞争不足，所以服务态
度也不是很好。但是，余额宝这样的产品出来
以后，大家开始有危机感了，开始意识到，如果

不适应市场，份额可能就会被逐渐蚕食。这倒逼着
我们加强创新、提高服务质量。像我们银行，就
新成立了网络银行部门。四大行也都推出了类
似余额宝的产品，这就是改变。”

今年两会上，这个话题也很热门。周小
川、易纲等央行高层的声音，似乎透露出
官方的信号——对待互联网金融，
要鼓励，要容忍，更要规范
和监管。
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3 月 5 日，李克强总理在政府工作报告中，以
一系列数字描述了 2013 年中国发展的状况，也勾
勒出 2014 年中国发展的愿景。无论是宏观的经济
增长速度，还是覆盖范围广的民生政策，抑或简政
放权的措施，都通过准确而指向性明确的数字进行
了表达。

在接受本报记者采访时，两会代表委员和专家
们都表示，今年的政府工作报告将中央全面深化改
革的精神进行了细化，强调效率，通过设立切实可
行的目标，坚定不移地推进改革。

7.5%：
“兼顾了需要和可能”

在今年的政府工作报告中，2014 年的 GDP 增
长预期目标定为7.5%。李克强总理表示，这一目标

“兼顾了需要和可能”。在与会代表委员以及相关专
家看来，这一目标“非常实事求是”。

“这一目标既有利于节能减排，又真实反映发
展速度，对于推动我国经济持续稳定发展非常有好
处。”听完报告后，全国人大代表、华泰集团董事
长李建华对本报记者说。

在 GDP 增速预期的背后，是发展模式的变
化。淘汰落后产能、重视生态保护、提高 GDP 的

“含金量”……这些都成为受访专家与代表委员们
的关注重点。今年要淘汰钢铁 2700 万吨、水泥
4200 万吨、平板玻璃 3500 万标准箱等落后产能。
另外，今年能源消耗强度要降低3.9%以上，淘汰燃
煤小锅炉5万台，退耕还林还草500万亩……

“报告透露出的信息是，中国当下最重要的问
题之一就是经济增长方式的更新换代。”国家行政
学院教授褚松燕告诉记者，中央政府宏观调控的信
号明确而且强烈，下一步，各地政府应该注意进行
调整。

1000万人：
以改善民生为根本目的

城镇新增就业 1000 万人以上。减少农村贫困
人口 1000 万人以上。这两个任务都是政府工作报
告中 2014 年的重点工作。李克强总理谈到民生时
说到，“政府工作的根本目的，是让全体人民过上
好日子”。

“民生的指标非常多，也很实在。” 正如全国
人大代表、中信重工董事长任沁新所评价的，通读
本次政府工作报告，关于民生目标的数字俯拾皆
是：居民消费价格涨幅控制在 3.5%左右、解决
6000 万农村人口的饮水安全问题、改造农村危房
260万户、改建农村公路20万公里、年内基本建成
保障房480万套……

全国人大代表、广西钦州市委书记肖莺子告诉
记者，他认为报告中有关民生的举措体现出本届政
府为民、务实和亲民的作风，“无论是医疗、教
育、卫生，还是贫困地区的劳动力转移、就业、孩
子的升学，都关乎所有百姓的利益”。

“民生目标的完成情况，考验着政府的执政能
力，”褚松燕表示，中央对于民生方面的决心显而
易见。

1500亿：
让市场主体不断迸发新的活力

去年，国务院分批取消和下放了416项行政审
批批等事项，取消和免征行政事业性收费348项，减
轻企业负担 1500 多亿元。这些为企业“松了绑”、

“添了力”的措施，带来的直接好处是全国新注册
企业增长27.6%，民间投资比重上升到63%。

“让企业按市场规律办事，让企业不去找市长

而是找市场。”肖莺子这样阐释简
政放权的目的。受访专家和代表
委员一致认为，去年的简政放权
工作取得了良好的开局，让人印
象深刻，政府通过减少手中的权
力，给市场让出了更大的空间。

“进一步简政放权，这是政府
的自我革命。”李克强在报告中承
诺，今年再取消和下放行政审批
事项200项以上。

“ 今 年 的 难 度 应 该 比 去 年
大，”褚松燕认为，简政放权遵循
了先易后难的逻辑，前面的主要跟经济相关，再往
后就会逐渐跟社会相关。但她表示：“哪怕阻力再
大，本届政府也拥有突破一切障碍的决心。”

77次：
向深化改革要动力

正如李克强在报告中所说，“改革是今年政府
工作的首要任务”。这一重要性也直接体现在报告
中。据本报记者统计，在这份 1.7 万余字的报告
中，“改革”一词出现了77次之多。

“这份政府工作报告，‘改革’落笔之重超乎预
料，无疑是一份深化改革的路线图、决心书。”全
国人大代表、老百姓大药房董事长谢子龙说。

肖莺子告诉记者，他感觉报告全文贯穿了改革
创新的主线。他说，改革正在向纵深方向发展，而
改革的目的是让全体人民共享改革成果，这一承诺
正在通过多方面的改革措施逐步得以兑现。

“本次政府报告强调了改革会进一步推进，也
就是让一些阻力和障碍感受到压力，不再存侥幸心
理。”褚松燕说，“我觉得政府的决心和信心是很足
的。”
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李克强总理的政府
工作报告，在强调政策基

调不变的前提下，将地方
政府债务纳入统一的预算管

理，并采取深化金融体制改
革等一系列举措，这无疑是

中国化解潜在金融和债务风险
的重要手段，而赤字规模的扩
大亦是确保民生刚性支出的无
奈之选。

华盛顿邮报

中国领导人将他们对 2014 年
中国经济增长的目标公之于众，定
为 7.5%，与过去两年的目标相比没
有变化。在经历了数十年近乎失控
的增长之后，这一相对温和的目标
表明，中国领导人在继续致力于提升
国内生产总值的同时，也开始将经济
的可持续发展、环境问题以及社会稳
定问题放在优先考虑的序列里。

联合早报

5 日，李克强首次以中国国务院
总理身份所做的政府工作报告可以浓
缩为“破”、“稳”、“进”三个字。将
改革推向纵深，释放市场和社会的活
力，是谓“破”；保持经济增长在合
理区间，用7.5%略高于外界的经济增
速来稳就业等方面，是谓“稳”；通
过提质增效产业升级，实现新四化
同步发展，建设生态文明来推经济
向前进，是谓“进”。

美国有线电视新闻网

中国今年的全国人大会议在
周三开幕，北京以这个平台来评
估过去一年关键的经济改革计
划的进展情况。在去年两个主
要政治会议之后，北京承诺进
行一系列包括清除腐败、稳
定经济和开放中国金融市场
在内的改革。其中最引人
关注的，是旨在清除严重
污染和放宽计划生育控
制的政策。

（杨 宁 董涵潇
编译）

腾讯网友“笑看青青”：要
让收入跑赢 CPI，我觉得不
能光指望那点死工资，要学
会理财，懂得投资，这样才有
可能让自己的收入跟得上国家
经济发展的脚步。

腾讯网友“吴建平”：国家富
强，人民幸福！

唐人街社区网友“阿什米塔”：
现在的工资我还算比较满意吧！
多劳多得，少劳少得嘛！所以，
拿自己的工资和 CPI 相比我觉得
是不公平的。消费指数肯定是个
平均数，如果很高，说明大家生
活水平总体来说是不错的，所
以，国家富则民富，这话说得一
点都不错哦！

唐 人 街 社 区 网 友 “SI-
LAKAN”：消费指数上涨不代
表老百姓有钱了，富裕了，起码
不是都富裕，水平线以下的还
很多。让那群富裕的人带动
我们穷人也富裕起来这才是
关键。希望两会能切实有效
地出台一些政策，保障我
们，刺激我们的消费水平。

新浪微博网友“oursto-
ry-小磊”：咱们国家都
喜 欢 看 数 据 ， GDP、
CPI 的数据一大堆。其
实，老百姓的收入提
高 了 ， 购 买 力 提 升
了，幸福感自然而然
就提升了。

（张东伟辑）

网上议两会
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3月10日至3月15日，多位音乐、
表演、戏剧界的政协委员将轮番做客
中央电视台音乐频道《翰墨音缘》栏目，
为观众连续奉上六期精彩节目。

《翰墨音缘》栏目由央视音乐频
道精心打造，旨在展示传统文化新
魅力，传播当代艺术正能量。自开
播以来，社会各界反响强烈，口碑
与收视俱佳。该栏目将书画与音乐

巧妙结合，请书画家与歌唱家、表
演艺术家默契合作，以艺术精神点
亮荧屏。在两会举行之际，该栏目
将由著名书画家轮番做客，为观众
连续奉上六期精彩节目。油画大师
靳尚谊，美术家刘大为，学者、教
育家欧阳中石，画家冯远，画家吴
长江，书法大家李铎等政协委员分
别做客六期节目。更有歌唱家郁钧

剑、作曲家徐沛东等多位音乐、表
演、戏剧界的重量级嘉宾共赴《翰墨
音缘》，或是与书画家对谈人生，畅聊
艺术，娓娓道来他们在艺术之路上与
书画结下的不解之缘；或是高歌一
曲，尽显才情，以不同的方式演绎翰
墨与音韵的缘分。

中国成就很大。李克强总理在政府工作报告
中说：“过去一年，困难比预料的多，结果比预想
的好。各项工作实现了良好开局。”

中国问题不少。同样在这个报告中，李克强总
理坦承：财政、金融等领域仍存在风险隐患，住房、
食品药品安全、医疗、养老、教育、收入分配、征地拆
迁、社会治安都有群众不满意的问题……

目前的中国在纠结中成长，少有人敢于正面
直视和科学解释这个巨大、奇特、复杂、纠缠、
难以理出头绪的时代。两会，则成为观察这个复
杂中国的窗口。在近 10天会期里，当今中国的改
革发展大计在此谋定，党的主张、人民的意愿将
通过法定程序凝聚成不可动摇的国家意志。

您将看到，如何治理餐桌上的污染，确保舌
尖上的安全；如何用硬措施完成硬任务，向污染
宣战；如何以壮士断腕气魄，背水一战决心深化
改革。就业是民生之本，收入是民生之源，社保
是民生之基，因此，您还将看到，促就业、
增收入、稳社保的各项政策措施如何落实。

两会是作出决策的平台，将投票通过具有
法律效力的决议。两会的召开过程也体现了
公共决策的民主化、科学化、制度化。两
会尤其是《政府工作报告》的制定、修改、
审议、通过，几乎调动了中国全部
的治理体系，并充分体现中国的治
理能力。从两会，您可读懂
中国的治理逻辑。
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政协委员献艺《翰墨音缘》
本报记者 苗 春
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关注互联网金融——

““余额宝余额宝””们带来们带来““鲶鱼效应鲶鱼效应””
本报记者 申孟哲

会场内外
会场内外
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33月月55日日，，四川省叙永县马岭镇政府联村干部四川省叙永县马岭镇政府联村干部
深入该镇高店村田间地头深入该镇高店村田间地头，利用群众田间休闲时间
给村民讲解全国两会精神。 （人民视线）

◀33月月 66日日，，十二届全国人大二次会议澳十二届全国人大二次会议澳
门代表团举行全体会议门代表团举行全体会议。。梁维特代表为提示梁维特代表为提示
要点要点，，用彩笔在政府工作报告上进行标记用彩笔在政府工作报告上进行标记，，
并密密麻麻地贴上便利贴并密密麻麻地贴上便利贴。。

新华社记者新华社记者 金立旺金立旺摄摄

◀3月6日，河南
省内黄县第四实验小
学的老师在给孩子们
讲解两会会徽。

（人民视线）
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